

**:: Sólo tenemos un objetivo en la hora actual: ganar la guerra ::**

## EL INVASOR

La cultura proletaria en el sentido social es lo bastante seria y descansa sobre bases forjadas en la lucha y en las amarguras del sacrificio.

Así lo demuestra la vieja guardia en la presente contienda, que no pide nada, no le interesa nada que no sea el bien colectivo. En sus sentimientos de honradez proletaria no anida la ambición de pescar en río revuelto. Sabe por propia experiencia, lo efímero y ruin que es presentar al cobro facturas de tipo personal y conoce perfectamente a donde llegan los osadías de esa clase de acreedores.

Constreñido por las circunstancias, el cuerpo valetudinario de la vieja sociedad, ha mirado con ojos de usurero el fango revuelto del río desbordado y acuciado por su ambición innata, vuelve a brotar con descaro, colocándose en puerto seguro y estratégico desde donde dispara certero protegido por las murallas de su astucia. Es el otro invasor de nuestro suelo y de nuestras ideas.

Fijese el lector en el tipo, obsérvelo y lo verá que en actos públicos, en la prensa, en la tertulia, en donde haya gente que le oiga, airea la consabida factura o certificado de una hoja de servicios que él mismo se ha confeccionado.

— ¡No hay derecho!... — exclama. A Fulano o a Perengano se le hace un homenaje porque ha hecho esto o aquello y de mí no se acuerda nadie. Y no es que yo pida nada, pero debían acordarse también de los que hemos hecho tanto y cuanto. Yo soy dentro de los sindicales esto y lo de mas allá, porque el proletariado me cree con méritos suficientes y por algo pone en mí la confianza. Además soy amigo de todos los dirigentes y...

Y ahí duele precisamente. ¡Alerta con los amigos de los dirigentes! Los que hemos vivido los tiempos heroicos de Pablo Iglesias, sabemos algo de la traición de esos amistades. Y recientemente hemos visto en que ha parado la amistad de Asensio con Largo Caballero.

Lo peligroso de esos entes de moderno tipo revolucionario, es que, educados infaliblemente en la escuela tenebrosa de los de A. M. D. G., tienen sobrada astucia para salir indemnes de toda acusación. No hay modos de concretar, porque con su piel escurridiza, se van de las manos con la agilidad de la serpiente.

Y preguntamos nosotros ¿es ingenio de esos huérfanos de abuelita o es torpeza romántica nuestra?... Más bien es pereza mental. Pereza o cobardía por no decir ambas cosas a la vez.

Por eso la demagogía ha hecho estragos en las realidades prácticas que nos trae el afán diario. Todos sabemos en qué han parado los voceadores demagógicos. Y ejemplo de máxima actualidad es Benito Mussolini y el tristemente célebre Alejandro Lerroux, violador de monjas, e incendiario de Registros de la Propiedad en los tiempos que pugna por un fantástico trono de la gloria.

En esto suelen acabar todos los gritos demagógicos de estos imponderables que, por extraña paradoja, no se dejan conocer hasta que han producido la catástrofe.

Y sin embargo, triste es confesarlo, seguimos ciegamente al nuevo conductor con un falso sentimentalismo que incluso nos pone en el trance ridículo de derramar una lagrimita ante la contundente retórica del sinvergüenza que nos presenta triunfante el recibo al cobro.

Y los escarmentados de siempre, nos tragamos el espectáculo como quien traga un sello de quinina, pero... lo tragamos. Y lo lamentable es que lo tragamos satisfechos, a pesar de los escarmentados. Sin tener en cuenta que perro que ladra...

JAS

Muchos han creído que podían saltar bruscamente al disfrute de los beneficios sin sufrir los rigores del sacrificio, olvidando que los provechos de una revolución difícilmente son alcanzados por la generación que lo realiza. Si algo tienen de sublime las revoluciones es la generosidad de legar por completo sus frutos a las generaciones venideras.

Disminuir la jornada y aumentar los salarios en las presentes circunstancias, es decir, disminuir y en carecer el trabajo, equivale a sustraer elementos de combate; desbordar de sus cauces la acción sindical, convirtiéndola de arma contra la burguesía en ariete contra el Estado, es obstruir la victoria; arrebatar el producto de su trabajo a campesinos, comerciantes e industriales modestos, es reducir la zona de adeptos y simpatizantes; convertir el perdón para una delincuencia pretérita en amparo para una delincuencia futura, sería cultivar la gangrena.

(De un artículo de Indalecio Prieto publicado en «El Socialista».)

## INCISOS

### Tribunal Popular

CONOCIAMOS por referencias de nuestros colegas peninsulares, la actuación de los Tribunales Populares. Sabíamos que encarnaban la quintaesencia de la democracia, del liberalismo más humano y más justiciero.

Estos días hemos tenido ocasión de conocer de cerca la actuación de tales Tribunales y constatar que, en efecto, las referencias periodísticas — a las que no podíamos poner en duda — resultaban ciertísimas.

Hemos presenciado el funcionamiento de este organismo popular que administra justicia con una diáfana, con una sencillez y con una naturalidad exenta de las viejas formas jurídicas y de aquellos formalismos arcaicos que caracterizaban a la justicia española.

El acusado se siente en todo momento objeto de una consideración nunca vista en períodos anteriores. El Tribunal de Derecho, particularmente a la presidencia por su función especial, la hemos visto actuar con aquella imparcialidad, con aquel espíritu de justicia, con aquel afán de lograr que brillase la verdad por encima de todo que hace que el público adquiere la convicción de que se ha dictado una sentencia justa.

El acusado, o los acusados, no podrían ciertamente en ningún momento verse más amparados, ni más asistidos.

El mecanismo del funcionamiento de los Tribunales Populares está concebido de manera que los compañeros que forman el jurado, tienen que obrar forzosamente con arreglo a sus íntimas convicciones sin que sea posible el que éstas sean mediadas o sobornadas como ocurría con la vieja justicia española.

Los jurados — cuya función es importantísima, puesto que depende de ellos la suerte de los procesados — tienen que contestar a las preguntas formuladas por el Tribunal de Derecho, permitiendo esta fórmula el que sean contestadas de la manera más justa, según la deducción sacada

del juicio oral depuesto por los acusados de las pruebas testifical y documental y de los informes de las partes, ministerio público y defensa.

El Tribunal Popular no conoce el alcance de la pena que va a ser impuesta a los procesados, según sea su contestación negativa o afirmativa a las preguntas que le formule el Tribunal de Derecho y esto permite que emita su juicio de una manera consciente, sin sentirse preocupado por el castigo que la Ley fija.

Pero su función no termina aquí. Conocida después la sentencia que el mismo Jurado dictó, se procede a una votación secreta en el caso de que el fiscal no retire su acusación, en cuya votación el Tribunal Popular declara si está o no conforme con la pena.

Si la considera excesiva, la vista tiene nuevamente lugar por otros jurados.

Procedimiento tan democrático ha sido objeto de la admiración del mundo entero. Se trata de un sistema no usado jamás en ninguna nación, ni aún en las más democráticas y liberales del mundo.

¡Qué contraste el de la justicia del pueblo, esa justicia humana, noble, augusta, con los asesinatos sin formación de causa de los facciosos!

¡Qué ejemplo de comprensión, de imparcialidad y de sentimientos elevados!

Hemos visto a su presidente, a sus magistrados, a su fiscal, a su defensor, a unos jurados, cada uno cumpliendo sus funciones características, con calor, con energía, con vehemencia. Pero con honradez, con dignidad, con esa dignidad que nace del afán de administrar justicia, justicia verdadera, sin ensañamientos ni debilidades, sin ese rencor o negligencia que caracterizaba a los tribunales de antaño.

Por primera vez en nuestra vida... ¡hemos visto como se administraba justicia!

DIóGENES

### Comisión Agrícola de Alayor

Habiéndose recibido por esta Comisión Agrícola la mayor parte de contestaciones a nuestra consulta respecto a si debía procederse a la convocatoria de un Congreso Insular Campesino, se señala para la fecha 21 del mes en curso para la celebración del mismo en la villa de Mercadal.

El orden del día fijado por esta

Comisión es el siguiente, salvo variación:

- 1.º Nombramiento de Mesa de Discusión
- 2.º Revisión de credenciales.
- 3.º ¿Debe aceptarse en las deliberaciones del Congreso a las Sociedades de Campesinos Autónomas, teniendo en él voz y voto?
- 4.º Labor de la Junta Provincial Calificadora de Fincas Rústicas.

5.º Estudiar y solicitar del Comandante Militar de Menorca que los campesinos incorporados a filas, puedan dedicarse a las faenas imprescindibles y especiales del campo, sin desatender a los deberes militares.

6.º Estructuración de las normas y sistemas que han de regir en el campo, si ha de ser individual o colectiva.

7.º ¿Créase conveniente y práctico que en cada tres, cuatro o cinco predios se nombren Consejos de Administración?

8.º Asuntos generales.

Se hace presente a todos los delegados que asistan al Congreso que éste dará comienzo a las nueve y media de la mañana, debido a lo extenso del orden del día.

Se recomienda además que, vistas las dificultades de consumición en fondas y casas de comidas, que los delegados vengán provistos de comida para luego no tener que lamentar la falta de previsión, proveyéndose convenientemente de lo necesario.

El local en donde se celebrarán las tareas del Congreso, será el salón «El Cisne» por ser el de mayor capacidad.

Esperando que los delegados serán puntuales a la hora fijada y que este Congreso marcará la ruta diáfana y próspera del campo menorquín, quedamos vuestros y de la causa antifascista.

Alayor 18 de Marzo de 1937. — La Comisión Agrícola.

### Partido Socialista Obrero

#### AGRUPACION LOCAL

##### Ciclo de conferencias

El lunes, día 22 del corriente, a las 6 de la tarde, en el salón de actos de la Casa del Pueblo, el compañero Francisco Mercadal Pons dará una conferencia desarrollando el tema:

#### Mi concepto de la Revolución

El acto será público. Mahón 19 de Marzo de 1937. — El Comité.

#### Agrupación de Obreros Metalúrgicos U. G. T.

Con carácter de urgencia, se convoca a una Junta general extraordinaria que se celebrará el 20 del presente, a las 5 de la tarde, bajo el siguiente orden del día:

- 1.º Lectura del acta anterior.
- 2.º Movimiento de socios.
- 3.º Modo de intensificar la industria siderometalúrgica de Menorca y adaptarla con intensidad a la construcción de material de guerra.
- 4.º Nombramiento de cargos en cumplimiento del acuerdo tomado en el último congreso.
- 5.º Acuerdo con respecto a los afiliados que no hayan retirado el carnet.

Dado el carácter de trascendencia, se ruega a todos los afiliados acudir a la Junta con cuantos datos crean de utilidad, para conseguir llegar con rapidez a la máxima labor que las circunstancias nos exigen. Dada la importancia de dicha asamblea, la Junta tiene el gusto de invitar también a todo el pueblo antifascista a la misma.

LA JUNTA

¿Se quiere prueba más descarada de la ingerencia italiana que ese telegrama de Mussolini dirigido a sus mercenarios del frente de Guadalajara?

REDACCION, ADMINISTRACION Y TALLERES:

Rampa Abundancia, 30 - Teléfono, 84

PRECIO: 15 céntimos

## INFORMACION RADIOTELEGRAFICA

Ministerio de la Guerra  
Emisión del día 19 a las  
22 horas Partes de Guerra

### Frente Centro

Guadalajara. — La brillante operación llevada a feliz término por nuestros héroes soldados en este sector, ha culminado con la toma de Brihuega.

En el día de hoy se ha proseguido el avance victoriosamente, habiéndose recogido un considerable número de cadáveres que el enemigo abandonó en su precipitada huida.

El empuje y brío de nuestras fuerzas es extraordinario y la moral y el espíritu combativo elevadísimo.

Se ha encontrado numerosa documentación de extraordinario interés cogida en Brihuega, a las tropas italianas y una bandera perteneciente al Batallón «Plumas Negras». Es una bandera de paño azul guarnecida en su parte interior e inferior, por plumas negras.

En el centro y en sentido diagonal, se lee la inscripción bordada en oro, que dice: «No luchamos; quemamos!»

Por el revés lleva los colores de la extinguida monarquía española.

El material de guerra capturado al enemigo es considerable y el número de prisioneros elevado.

En los sectores de la Sierra y de Madrid ligero paqueño de fusil y cañón sin consecuencias por nuestra parte.

En el resto de los sectores, sin novedad.

### Parte del Ministerio de Marina y Aire

Durante la mañana nuestra gloriosa aviación se ha dedicado a servicios de reconocimiento muy profundos, comprobando en el sector de Guadalajara la retirada de fuerzas fascistas en grandes cantidades. No ha sido necesario apoyar a las tropas republicanas, pues éstas avanzan victoriosamente, habiendo rebasado ya el pueblo de Brihuega.

En el sector de Pozoblanco han bombardeado nuestros aparatos a concentraciones enemigas alemanas e italianas causándoles muchas bajas y provocando entre ellas el desmoronamiento.

Los técnicos están examinando a los tres aparatos Junkers, derribados por nuestros cazas en las últimas operaciones del sector de Guadalajara. Se trata de tres aparatos alemanes modernísimos, movidos por aceite pesado.

El Reich mantiene en secreto las características de dichos aparatos que, gracias a la pérdida de nuestros aviadores, han podido caer en nuestras manos.

### Las operaciones en Asturias

Gijón. — Nuestra artillería ha cañoneado intensamente las posiciones y reductos enemigos de Oviedo.

Se confirma la evacuación de la ciudad, ordenada por las autoridades fascistas ante la inminencia de la entrada de las fuerzas republicanas.

Dicha evacuación se lleva a cabo con grandes penalidades, puesto que la población civil tiene que atravesar el Naranco.

La aviación enemiga procedente de León, intentó bombardear las posiciones republicanas. Nuestras cazas se elevaron y los aparatos enemigos no pasaron de Trubia.

Las fuerzas gubernamentales lanzaron gran número de morteros sobre los parapetos enemigos obligando a los fascistas a emprender la fuga.

Los heroicos mineros, después de una brillante acción, han tomado las posiciones del Merendero y Pinar del Naranco, consideradas de un gran valor estratégico, para futuras operaciones.

En el sector de Benavista un brioso ataque del enemigo fué enérgicamente rechazado, haciéndolo retroceder a las facciosas.

En el Ejemplado hubo violento fuego de artillería, sin consecuencias por nuestra parte.

### La lucha en los frentes aragoneses

Barbastro. — Nuestras heroicas tropas han tomado una hermosa posición a Huesca, realizando además un brillante golpe de mano, cuyo alcance no conviene oportuno divulgar el mando.

La aviación enemiga hizo su aparición, pero equivocándose lamentablemente para ella, puesto que lanzó sus bombas sobre las mismas posiciones rebeldes causando grandes estragos.

De Sarriena dicen que muchos pueblos aragoneses han sido evacuados por los fascistas, ante el inminente avance del Ejército.

### Un descarado telegrama de Mussolini a sus mercenarios del frente de Guadalajara

Madrid. — Entre la documentación encontrada a los prisioneros hechos en los combates del sector de Guadalajara, figura un sensacional telegrama de Mussolini, dirigido al jefe de las operaciones del indicado sector, el cual traducido viene a decir así:

«Al Jefe Voluntarios Italianos de sector Guadalajara 13 Marzo 1937: Recibo a bordo del «Pois» las noticias satisfactorias de vuestro brillante avance y no dudo que con vuestro arrojo, valor, valentía y prontamente a los comunistas rojos de España. Transmítame a los valientes legionarios italianos, la expresión de mi satisfacción. — Firmado: Mussolini.»

Dicho documento es una prueba más de que los llamados voluntarios no son sino soldados enviados por el propio Mussolini, y que la

invasión está dirigida por el jefe del fascismo italiano.

Es posible que el telegrama sea enviado a Ginebra.

### La invasión extranjera

Valencia. — Por noticias fidedignas se sabe que las fuerzas extranjeras que están luchando contra el Ejército Popular español, están distribuidas en la siguiente forma:

Africanos, 78.000.  
Alemanes, 39.000.  
Italianos, 82.000.  
Irlandeses, portugueses y otras nacionalidades, 12.000.  
Total, 211.000.

### ¿Ha muerto un general italiano en los frentes de Guadalajara?

Madrid. — Circulan noticias de que el general italiano Berganzoli que mandaba una división en los frentes de Guadalajara, ha muerto de un accidente automovilístico.

Dícese que el citado general, ante el brioso empuje de los soldados de la República hacia Brihuega, emprendió rápida huida en automóvil y al doblar una curva de la carretera el auto volcó violentamente encontrando la muerte el general Berganzoli conocido por el veredicto de Abisinia.

### Consejo de Ministros

Valencia. — Se ha celebrado un Consejo de Ministros, el cual ha sido dedicado para examinar la nota del Comité de No Intervención, relativa a la forma de aplicar el control marítimo en las costas españolas.

El acuerdo recaído sobre la citada nota ha sido por unanimidad y se dará a la publicidad en momento oportuno.

### Declaraciones de prisioneros italianos

Madrid. — Continúan prestando declaraciones los prisioneros italianos cogidos en las operaciones del Guadalajara.

«Casi todos coinciden con lo mismo: que en Italia para poder trabajar, hay que pertenecer a alguna de las organizaciones es fascistas. De lo contrario, las fábricas y talleres los rechazan.»

«Si se encuentran en España luchando contra el Gobierno legítimo es porque han sido engañados, pues al enrolarse, lo hicieron convencidos de que iban a trabajar al África Oriental.»

### El Presidente del Consejo felicita al coronel jefe de las tropas del Sur

Valencia. — El señor Largo Caballero ha dirigido un expresivo telegrama de felicitación al coronel jefe de las operaciones en el sector de Pozoblanco.

En el mismo el Presidente del Consejo manifiesta su satisfacción y la del Gobierno por la brillantez de las operaciones que constituyen derrota tras derrota para el enemigo.

### El general Pozas, operado

Barcelona. — Ayer practicó el general Pozas una operación quirúrgica que dió excelente resultado. El estado del general es altamente satisfactorio.

### Regreso de Aguadé

Barcelona. — Ha regresado de Valencia el consejero del Interior de la Generalidad de Cataluña señor Aguadé.

Este facilitará una nota de lo tratado en su entrevista con el Presidente del Gobierno señor Largo Caballero.

### El señor Companys a Reus

Barcelona. — Ha salido para Reus en automóvil, el Presidente de la Generalidad de Cataluña señor Companys.

### NOTICARIO EXTRANJERO

#### Otro buque holandés detenido por barcos piratas

Gibraltar. — Barcos piratas han detenido a otro buque mercante holandés, internándole en Ceuta.

Este barco es el «Jorge Eliza beth» y es el cuarto de dicha nacionalidad que capturan los facciosos.

El Gobierno holandés ante el incalificable proceder de los barcos piratas españoles, ha ordenado la inmediata salida de un buque de guerra y un submarino que se unirán al barco que ya con ocasión de otra fechoría facciosa había salido de Amsterdam, con objeto de proteger a la Marina Mercante de Holanda.

### Abisinia protesta

Ginebra. — El delegado de Abisinia ha dirigido al Secretario general de la Sociedad de Naciones una enérgica protesta por las bárbaras ejecuciones llevadas a cabo en Addis Abeba últimamente, debido al atentado de que fué objeto el general Graziani.

En la nota se hacen observar además los métodos empleados por los «colonizadores» italianos, métodos que no son sino de tortura e inhumanos para los naturales del país.

### Un comentario del «Izvestia»

Moscú. — El diario «Izvestia», comentando el desarrollo de las últimas operaciones en el frente de Guadalajara, declara que la facción está virtualmente derrotada en todo el territorio hispano y que únicamente la guerra seguirá quizá una temporada para favorecer a los armamentistas internacionales que tienen entre sus redes a los jefes fascistas Mussolini e Hitler.

## NOTAS DEL DIA

### Tribunal Popular

#### PELIGROS QUE DEBEN EVITARSE

Son muchos los vecinos de esta ciudad que han colocado sacos terreros en la calle con objeto de proteger las entradas de los sótanos.

Nada tendríamos que objetar a ello si no fuera por, que con la falta de luz durante la noche, han ocurrido ya varias caídas de transeúntes, a los que es imposible ver los indicados sacos colocados, a manera de parapeto.

También hace unos días en la calle Anunciay se encuentra un tonel colocado en la vía pública al borde de la acera, constituyendo un peligro para los que pasan por aquel lugar, puesto que algunos ya han tropezado con el referido tonel, que estorba la circulación nocturna.

De desear sería se dictaran normas por nuestra autoridad municipal con el fin de evitar estos peligros para los ciudadanos que tienen necesidad de transitar por la noche.

#### HACIA LA FABRICACION DE MATERIAL DE GUERRA

La Sociedad de Metalúrgicos afecta a la U. G. T. tiene convocada para esta tarde una importantísima asamblea, a la que podrán asistir todos los antifascistas que lo deseen, la cual se celebrará en el local social (Casa del Pueblo).

El objeto de la mencionada asamblea es un punto más importante, es tratar de la organización de la industria de fabricación de material bélico para nuestros combatientes.

A nadie puede ocultarse la trascendencia del hecho, y esperamos que no se regateará esfuerzo alguno para lograr que pueda establecerse dicha fabricación, que constituiría una ayuda eficientísima a nuestros hermanos combatientes del frente y un factor más de nuestra próxima victoria.

#### MOVILIZACION

El Comité de Guerra, Auxiliar del Mando, comunicó que el día 21 del actual, a las ocho horas, se encontrarán en el Cuartel de la Explanada todos los movilizados pertenecientes al Batallón de Reserva número 3 (antes compañías 4.ª, 5.ª, 6.ª y 4.ª) y 5.ª de los Batallones de Reserva número 4 y 5 respectivamente.

### LEED Y PROPAGAD «JUSTICIA SOCIAL»

### Sociedad de obreros en alpargatas y calzados con piso de goma (U. G. T.)

Se convoca a todos los afiliados a esta Sociedad para la Junta general extraordinaria que celebrará a las 10 de la noche del próximo lunes, día 22 del actual y hora de las 4 y media de la tarde en el local social, plaza de Pablo Iglesias número 12 (Casa del Pueblo) para tratar asuntos de suma importancia para los mismos.

Se encarece la asistencia.  
Moción 19 de Marzo de 1937. — El Presidente, José Catchot — El Secretario, Antonio Pons.

## Teatro Principal

DOMINGO 21 de Marzo de 1937

A las 6 en punto GRAN FUNCION por el aplaudido Cuadro local de Aficionados «PLUS ULTRA»

1.ª La comedia en 3 actos y en verso

EL OCTAVO NO MENTIR

2.ª El sainete en 1 acto

LACASA DE LOS MILAGROS

TRES HORAS DE RISA CONTINUAS

Para encargos en taquilla: Sábado de 9 a 7 tarde y el domingo de 11 a 1 y desde las 3 de la tarde en adelante.